
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和２年９月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和２年９月25日（金） 13時30分

会 場 森町文化会館 第２研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 社会教育課 課長 松浦博
課長補佐 小坂一郎 課長補佐 三澤由紀子
課長補佐 岩井秀司
学校教育係長 土屋智也乃
庶務係長 石黒智己

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なく承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認をする。

３ 教育長の報告

教 育 長 ９月に開催及び出席した各種会議等について、説明する。

教 育 長 １日・９月議会本会議招集 (人事案件 条例一部改正 補正予算 決算認定等)
・全員協議会 (案件４件 企画財政課３件 産業課１件)

２日・園長・校長会 (教育長指示事項「郷育７」
２学期の教育課程 コロナウイルス感染予防対策)

・三役打合せ (町職採用試験打合せ）
３日・一般質問打合せ会 (４人からの質問 西田議員（コロナウイルス対応と行政施策

についての中で、教育への関連質問あり)
４日・人事評価校長面談 (１校 １５分 計７校)

・第２回就学支援委員会(就学支援の調査資料に基づく就学措置についての審議）
６日・森町総合防災訓練 (災害対策本部設置訓練のみ 午前中）
７日・農業経営者協会役員来庁（究極のコシヒカリ贈呈式 ※８日の学校給食に提供）
８日・森町議会本会議(二日目)(条例、補正予算、人事案件、決算認定等に関する質疑等)
10日・常任委員会 (第一常任委員会への付託案件の飯田小、町営グランド視察

審議等（施設見学含む）)
14日・観音山少年自然の家視察(森小、天方小、三倉小児童激励)
15日・文化会館防災訓練 (避難訓練 初期消火訓練 所員役割確認等）

・三倉小、天方小、森小三小交流活動視察(事務局職員と各学年交流の様子を見学）



※森小にて
・統合準備会地域説明会(三倉地区)

16日・校長会人定給役員来庁(要請活動 情報交換等）
・統合準備会地域説明会(天方地区)

18日・交通安全インターバル作戦（秋の全国交通安全運動 ピアゴ前交差点にて 朝７時)
・人事管理訪問(飯田小)(本年度の学校経営 人事異動構想 人事上の課題と要望)

24日・森町議会本会議３日目(一般質問(４人の議員より)育関係は西田議員から質問)
25日・森町議会最終日 (条例、常任委員会報告、補正予算、決算認定の採決、承認)
29日・森町教育委員会 (９月定例教育委員会)

・夢づくり大学理事会 (本年度の講座の状況確認)
30日・森町戦没者追悼式 (閉式の言葉 ※簡略化の中で実施)

教 育 長 以上報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なく承認。

４ 付議する案件
【報告事項】

教 育 長 報告事項について事務局に説明を求める。
報第31号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第31号 県費負担教職員の臨時的任用等について
飯田小学校、森小学校、三倉小学校で任用している欠員補充の臨時的任用の職員３名に

ついて､半年の任用の後、６月を超えない範囲で更新ができることになっている。今回更
新となるのは、一覧のとおり欠員補充の３人で、10月から令和３年３月末まで任用を更新
するもの。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第32号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第32号 県費会計年度任用職員の任用について
コロナウィルス対策の関係で町内全小中学校に非常勤講師(学び方支援)または学び方支

援サポーター(緊急追加)の区分で11名配置された。スクールサポートスタッフ(追加)につ
いては、全小中学校で勤務時間の追加があった。非常勤講師では宮園小学校の学校運営支
援をするため、1名週16時間の配置が認められた。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 スクールサポートスタッフについては時間の追加で、それ以外については人の追加とな
るのか。

庶 務 係 長 スクールサポートスタッフについては現在任用されているスクールサポートスタッフの
勤務時間を追加するもので、学び方支援の任用では1学期は町費で支援員をやっていた人
で県費へ任用を変えた人もいるが、それ以外の配置は人の追加となっている。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

庶 務 係 長 報第33号 町費会計年度任用職員の任用について
町費会計年度任用職員で特別教育支援員を新たに2名配置する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

鈴 木 委 員 森小学校は実際2名増えたのか。



教 育 長 町費で任用していた2名が県費に切り替わったため、町費の特別教育支援員が新たに2名
増えた。

井 口 委 員 欠員補充について宮園小学校は今現在1名欠員となっている。非常勤講師の人材はある
が、定数を埋める臨時講師がいないことが問題で、学校の教員からすると欠員は、不足感
やマイナス感となり、疲労感に繋がる。県教委で人材確保に対応して欲しい。教育長から
要望を出してもよいと思う。

教 育 長 要望については何回も繰り返し伝えている。今年度は宮園小学校で、欠員と病気休暇で
困っているため、少しでも対応をするように、会計年度任用職員の追加配置をなんとか実
施した。今後も県へ要請をしていく。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第34号について説明を求める。

社会教育課 報第34号 令和3年森町成人式の開催について
課 長 補 佐 令和3年森町成人式はコロナ下においてどのような形なら開催できるか検討してきた。

町として方向性が決まったので報告する。成人式は1月10日日曜日に実施し、感染対策を
徹底する。例年と違う部分を説明すると、大ホールでは席を空けて座る。そのため来賓を
大幅に減らし、出席を依頼するのは町議会議長、社会教育委員長、中学3年生当時の恩師
とする。内容については、来賓祝辞や紹介を削り、式典を30分ほどに縮小し、アトラクシ
ョンは無し、その後記念撮影して短時間で実施する。受付をお願いする中学生ボランティ
アを今回は依頼しないが、司会については人と接触がないため中学生ボランティアにお願
いをする。その他、新成人1人につき家族1名までの見学を許可するが、家族についても申
し込み制とし、新成人と家族は指定席とする。感染対策の詳細については新型コロナウィ
ルス感染拡大防止ガイドラインを作成し対応する。感染防止策は、入り口での検温の実
施、駐車場から受付ホール客席までの誘導をして、密にならないように心がける。県外か
ら帰省される参加者へは、これから案内する中で、出来る限り年末に帰省し、自宅で滞在
し健康状態に気をつけるように呼びかけをしていく。教育委員については壇上で参加をお
願いし、町民憲章の唱和については順番により村松委員にお願いをする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

教 育 長 町長と調整をして実施（案）を作成している。国の状況の変化は予測できないが、基本
的に三密を避け、時間を短くする対応をする。

早 馬 委 員 県外から帰省される参加者が一定期間の期間を空けての参加をすることが難しい場合
は、参加できないのか。

社会教育課 参加できないとは言わないが、帰省前からできるだけ人と接しないように行動を気をつ
課 長 補 佐 けて帰省をしてもらうように呼びかけをしていく。

鈴 木 委 員 式次第や配布物についてはどのように配付するのか。

社会教育課 式次第や配布物は指定した席にあらかじめ置いておく。
課 長 補 佐

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第35号について説明を求める。

学校教育課長 報第35号 令和２年９月森町議会定例会報告について
社会教育課長 ９月１日に議会が招集され開催された。本会議初日には、人事案件、条例、補正予算、

決算について提案理由の説明が行われ、教育委員の任命についての人事案件については質
疑、採決まで行われ可決された。2日目は条例改正と補正予算の質疑があった。補正予算
の歳出について学校教育課では、教育総務費に新型コロナウィルス感染症対策経費修繕費
15,000千円を、飯田小学校の1階の1、2年生の教室とオープンスペースのフローリング化



の事業経費として計上し、委員会の中で現地視察をした上で審議している。次に小学校管
理運営費工事請負費14,410千円を、宮園小学校校舎外壁落下防止対策工事として計上し
た。昨年末に宮園小学校北校舎北側軒裏のモルタル剥離があったため、その後校舎全体の
剥離の危険性があるところを調査委託をした。調査の結果、児童の通行の多い場所を重点
的に対策工事を実施するように設計をした。今回は設計をした工事を実施する経費とな
る。続いて、新型コロナウィルス感染症対策経費補助金交付金として450千円を、学校臨
時休業休業対策費補助金として計上した。5月までの学校の休業要請に伴い学校給食が停
止していた。学校給食を再開するため、給食調理業者のコロナ対策の施設改修に対する補
助金になる。続いて債務負担行為として、宮園小学校森中学校調理場調理等業務委託料と
して令和３年から令和５年までの３年間で限度額151,000千円の内容となる。予算化の前
に債務負担として予算の確保をするためのもの。令和2年度については、宮園小学校を業
務委託をして給食の調理をしている。令和3年度から宮園小学校と併せて森中学校につい
ても業務委託をしていく内容となる。今後、11月頃プロポーザル方式にて食育の観点から
も業者選定をしていく。本会議3日目には一般質問があり、学校教育課に関しては、コロ
ナウイルス対応と行政施策について、学校においてどのような対策を考えているのか質問
があった。具体的にはコミュニケーションの希薄、ゲーム依存、屋外での活動減少による
体力の低下を心配されているか聞かれ、新型コロナウィルス感染防止に向け充分に取組を
しながらも、今までと変わらない健全な教育が継続できるよう、児童生徒のひとりひとり
の体調や様子の変化に気を付け、保護者と情報を共有しながら学校教育を推進していくと
回答した。最終日には討論採決が行われ可決した。また物品売買計画の締結について提案
をしている。内容はGIGAスクール構想に伴う１人１台パソコンの端末の購入についてで、
契約金額が57,783千円で、契約相手は遠鉄システムサービス株式会社掛川営業所である。
小学1年から3年まではiPadを500台を購入し、小学4年から中学3年はクロームブック910台
の購入する。磐周地区で足並みを揃えて機種選定をしている。当初は学校で使うことを念
頭に導入し、利用方法については今後ルールを決めていく。
社会教育課については4月の人事異動に伴う人員増のための人件費の7,330千円補正とな

る。体育館工事請負費体育施設管理費として町営グランド照明施設LED化改修工事40,128
千円の補正となり、委員会で現地視察を行っている。この事業はスポーツ振興くじ助成を
16,000千円受けて実施するものとなる。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 1人1台のパソコンは修理費等は町で対応するのか。維持管理費についても今後問題が出
てくると考える。

学校教育課長 学校の備品として購入をする。修理についてはメーカーの補償で端末の修理を対応す
る。

鈴 木 委 員 飯田小学校のフローリングの工事はいつ実施するのか。学校が休みの時に実施するの
か。

学校教育課 今のところ、学校の休みが年末年始しか休みがない。そのため、学校で授業がある日に
小坂課長補佐 工事をするようになってしまう。学校には教室の引っ越しをお願いして、できる限り集中

して実施するよう考えている。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第36号について説明を求める。

社会教育課 報第36号 文化会館長寿命化対策音響設備の改修工事の契約について
課 長 補 佐 工事の内容につて老朽化、経年劣化により大ホールの音響設備を改修するもの。契約金

額は10,890千円でヤマハサウンドシステム株式会社と契約した。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第37号について説明を求める。



学校教育課 報第37号 令和2年度公立学校情報機器整備費補助事業 森町立小中学校情報機器等購
小坂課長補佐 入契約について

議会報告にあった内容と同様である。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回10月の定例会は10月26日(月）時間を通常より午後1時30分から第２研修室で開催
予定。
・学校訪問について10月19日以降で日程調整をお願いする。

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
15時25分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員

委 員

事 務 局


